
6月1日，市中院和迎江区法院联合
市渔政办和迎江区检察院、农业农村局
开展6.5环境日主题增殖放流活动，将
602万尾优质鱼种苗投入长江。（《安庆
晚报》6月6日）

举办增殖放流活动，奏响了生态保
护最响亮的序曲。这些年，安庆持之以
恒抓好禁渔和增殖放流等工作，对养护
鱼类资源、保护水域生态环境，起到了十
分重要的作用。

此次共放流鱼苗 602 万尾，要让这
些生态鱼苗茁壮生长，必须采取相应的

“安保”措施，创造安全的生态环境。一
方面要加强法治约束，用法律之剑斩断
伸向鱼儿的黑手，对非法捕捞行为出重
拳、用重典，让“捕鱼神器”无用武之地；
另一方面要加强个人约束，从消费理念、
饮食习惯上来一场革命，彻底斩断伸向
鱼苗的筷子、管住食客贪馋的嘴巴。

增殖放流，保护的不止是鱼，更是对
生存环境的重塑。安庆江河湖泊较多，
生态环境保护面临的压力不小。这些年
我市通过拆除围网、投放鱼苗、清淤截污
等途径，不断加强水环境治理，逐步恢复
水生态系统的生机与活力。这样的好做
法值得总结提升，并要不断打造升级
版。增殖放流之外，更需对水环境进行
综合治理，既要敢于向水污染宣战，更要
进行系统性保护，从源头改善水质环境，
守住生态红线，筑牢绿色生态屏障。

唤回丰腴的江河水域，是一道没有
选择的时代命题，每一个安庆人责无旁
贷、责重如山，只要牢固树立“生态+”
理念，从我做起，从小事做起，拿出切切
实实的现实保护措施，积极参与保护母
亲河行动，努力养成良好的生活习惯，
通过一个又一个专项行动，久久为功、
接续努力，就一定能还江河生机勃勃的
生态环境。

“白发渔樵江渚上，惯看秋月春
风。”矢志不渝抓好渔业资源增殖放流
工作，让江河得以喘息，让水清鱼美的
景观重现，需要多管齐下、多措并举，下
好全域全局“一盘棋”，敢啃生态治理

“硬骨头”。

矢志不渝抓好渔业资源

增殖放流工作
徐剑锋
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总投资110亿元的美的新能源
汽车零部件战略新基地项目、总投资
100亿元的正威潜阳新材料产业园
项目建设正酣……在安庆，招商引
资、项目建设的“速度与激情”时刻在
上演；彰显着“进百强、上台阶”和重
振雄风、重塑辉煌的决心。（《安庆晚
报》6月10日）

自去年以来，我市面对“标兵渐
远、追兵逼近”，逆水行舟、不进则退
的区域竞争态势，全市上下以“等不
起”的紧迫感、“慢不得”的危机感、

“坐不住”的责任感，将“内搭平台、外
联老乡”作为加快发展的突破口，激
活双招双引一池春水，塑造出城市竞
争的新优势。仅2021年至2022年4
月，“宜商回归”项目就高达 116 个，

总投资额647亿元。
现实已表明，重大项目是城市经

济发展的“压舱石”，也是激发经济活
力的“强引擎”。面对经济下行压力
加大与外部环境变化的不确定性，面
对兄弟城市抢抓项目促发展的积极
态势，我市在 2 个百亿级、4 个 50 亿
元以上的大项目先后开工建设的同
时，1至4月，又新签约亿元以上项目
180个，实现了历史最好成绩。这一

“内搭平台、外联老乡”所带来的巨大
能量令人振奋，所激活双招双引的一
池春水也促使着我们营商环境在不
断地优化和提升。

“事必有法，然后可成。”要想振
兴安庆，必须找准方法、优化路径，在
既往成绩基础上实现新突破。我市

“内搭平台、外联老乡”就是一条创新
发展的新路径。随着我市各项政策
措施的顶格推进，随着我市“内搭平
台、外联老乡”的集结号吹响，安庆

“金凤凰”“回巢”兴业赋能家乡发展
的热度持续提高，使安庆的发展“热
度”、奔跑“速度”引人瞩目，实现安庆

“进百强、上台阶” 的目标有了坚实
的支撑。

安庆历史文化底蕴深厚，是一
个人杰地灵、人才辈出的城市。我
们要广泛开展安庆籍在外人才信
息征集活动，不断扩大安庆在外的

“朋友圈”“人才圈”。建设完善安
庆人才管家网站平台，建立涵盖政
界、工业界、商界、学界、侨界等各
类在外人才大数据库，分级分类建

立常态化联络机制。当然，不能只
打“感情牌”，更重要的是要提供能
让他们有用武之地的平台，以及具
备竞争力的就业、创业环境。为
此，我们要综合发力，继续加大顶
层设计，拓宽政策层面，优化人才
机制。精准推出“服务包”，在解决
他们的后顾之忧等方面给予足够
的关照。同时，不断强化“内搭平
台、外联老乡”的产业培育力度，出
台更多暖心政策，推进营商环境持
续优化，筑起金巢穴，吸引更多的
金凤凰赋能家乡发展。

筑金巢塑造城市竞争新优势
潘天庆

6月4日中午，桐城市公安
局交警大队民警在 206 国道巡
逻时，发现一重型自卸半挂车
后号牌被泥巴完全糊住，无法
辨 认 ， 当 即 将 车 辆 拦 停 检
查，依法对该货车驾驶人故意
污损机动车号牌的违法行为处
以罚款 200 元、驾驶证记 9 分
的行政处罚。（《安庆晚报》6
月8日）

现实中总有一些人，面对当
下处境，不去从遵守规则上考
虑，总是想方设法地企图用歪主
意去抵制规则，以求蒙混过关。
这种人在生活里不在少数，某种
程度上，也正是类似做法，使得
规则失去了应有的约束，变得可
塑起来。

可规则一旦可塑，能任意拿
捏时，规则也就不能起到有效的
约束作用。如此，如果每个行
业，每个人都这般地拿规则当儿
戏，则整个社会就会处于一种无

序与混乱状态。一旦这种情形出
现，受伤的不是某个人，而是全
体社会成员。

现实中，规则不可破，更不
可任意拿捏。规则是铁律，是红
线，谁越过了，谁破坏了，就会
受到相应的处罚。用泥巴糊住车
牌的车主受到处罚，就是一个明
证。在此有必要奉劝那些视规则
为儿戏，且完全不拿规则当回事
的人，要从中吸取教训，别再步
他人的后尘，成为下一个破坏规
则而被处罚的对象。

开车就得遵守道路交通法
规。这是作为驾驶人基本的职业
操守。每一行都有每一行的基本
操守与道德。只有每个人都能从
内心里遵从职业操守与道德，我
们身处的社会与服务的行业才能
多些和谐，社会秩序也才能安定
下来。

社会是个复杂的运行体系。
身处这个体系中，就没有事外

人，每个人都是体系的建设者，
也是推进体系运行的践行者。社
会要良性运行，需要身处其中的
每一分子都能从自身实际出发，
遵从规则，将规则视作行动的最
高准则，不可想些歪主意让规则
成儿戏，更不可轻易去逾越与破
坏。如果每个人都能做到对规则
无条件的遵从，社会就会以良序
的运行回报我们，生活就会因此
多些美好，而作为个体受益者也
会于自觉不自觉中为社会做些力
所能及的回馈。

不要再玩小聪明了。拿规
则 不 当 回 事 ， 迟 早 都 会 吃 苦
头，受处罚。而遵从规则，行
为规范中，内心也会因此而安
谧。让我们每个人都来做遵守规
则的践行者吧。

遵从规则应成为每个人的行为准则
路言

据 6 月 15
日《科技日报》
报 道 ， 近 日 ，
“发原图或暴露
隐私”话题冲上
微博热搜。一时

间，保护个人隐私信息再次得到广
泛关注。报道中，记者将随手拍摄
的一张原图照片发送给专家，专家
很快便读取出照片中所包含的大量
信息。这些信息不仅包括拍摄时
间、拍摄设备以及拍摄所在的具体
位置，而且如果将经纬度信息输入
地图软件，还能立即准确找到照片
拍摄的建筑物。这让网友惊呼：天
呐，再不敢发原图了！

（作者：王成喜）
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